

№ 11 (39)  
2017

# ВЕСТНИК УНИВЕРСИТЕТА имени О.Е. Кутафина (МГЮА)

Выпуск  
ИНОСТРАННЫЕ ЯЗЫКИ

Издается с 2014 года  
Выходит один раз в месяц

**Председатель редакционного совета:**

*БЛАЖЕЕВ Виктор Владимирович* — профессор, ректор Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА).

**Заместитель председателя редакционного совета:**

*ГРАЧЕВА Елена Юрьевна* — первый проректор Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), заведующий кафедрой финансового права, доктор юридических наук, профессор.

**Главный редактор:**

*ШПАКОВСКИЙ Юрий Григорьевич* — профессор кафедры экологического и природоресурсного права Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), доктор юридических наук, профессор.

**Члены редакционного совета:**

*БЕКЯШЕВ Камиль Абдулович* — профессор кафедры международного права Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), доктор юридических наук, профессор.

*БЕРЕЗКИНА Татьяна Евгеньевна* — доцент кафедры философских и социально-экономических дисциплин Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), кандидат экономических наук, доцент.

*БИРЮКОВА Марина Анатольевна* — заведующий кафедрой иностранных языков Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), кандидат культурологии, доцент.

*ВАСИЛЬЧЕНКО Юрий Леонтьевич* — старший преподаватель кафедры правовой информатики Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА).

*ВОСКОБИТОВА Лидия Алексеевна* — заведующий кафедрой уголовно-процессуального права Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), доктор юридических наук, профессор.

*ГРОМОШИНА Наталья Андреевна* — профессор кафедры гражданского и административного судопроизводства Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), доктор юридических наук, профессор.

*ДЕМИНА Лариса Анатольевна* — заведующий кафедрой философских и социально-экономических дисциплин Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), доктор юридических наук, профессор.

*ДМИТРИЕВА Галина Кирилловна* — заведующий кафедрой международного частного права Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), доктор юридических наук, профессор.

*ЕРШОВА Инна Владимировна* — заведующий кафедрой предпринимательского и корпоративного права Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), доктор юридических наук, профессор.

*ЕФИМОВА Людмила Георгиевна* — заведующий кафедрой банковского права Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), доктор юридических наук, профессор.

*ЖАВОРОНКОВА Наталья Григорьевна* — заведующий кафедрой экологического и природоресурсного права Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), доктор юридических наук, профессор.

*ЗУБАРЕВ Сергей Михайлович* — заведующий кафедрой административного права и процесса Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), доктор юридических наук, профессор.

*ИЛЬИНА Надежда Юрьевна* — заведующий кафедрой английского языка № 2 Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), кандидат филологических наук, доцент.

*ИСАЕВ Игорь Андреевич* — заведующий кафедрой истории государства и права Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), доктор юридических наук, профессор.



Журнал рекомендован Высшей аттестационной комиссией Министерства образования и науки РФ для публикации основных результатов диссертаций на соискание ученой степени доктора и кандидата наук.

Материалы журнала включены в систему Российского индекса научного цитирования

© Университет имени О.Е. Кутафина (МГЮА), 2017



### Учредитель:

Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение высшего образования «Московский государственный юридический университет имени О.Е. Кутафина (МГЮА)»

*ИЩЕНКО Евгений Петрович* — заведующий кафедрой криминалистики Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), доктор юридических наук, профессор.

*КАЛИНОВСКАЯ Виктория Викторовна* — заведующий кафедрой английского языка № 1 Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), кандидат филологических наук, доцент.

*КАШКИН Сергей Юрьевич* — заведующий кафедрой интеграционного и европейского права Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), доктор юридических наук, профессор.

*КОМАРОВА Валентина Викторовна* — заведующий кафедрой конституционного и муниципального права Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), доктор юридических наук, профессор.

*КОРНЕВ Аркадий Владимирович* — заведующий кафедрой теории государства и права Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), доктор юридических наук, профессор.

*КУЧЕРЕНА Анатолий Григорьевич* — заведующий кафедрой адвокатуры и нотариата Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), доктор юридических наук.

*ЛЮТОВ Никита Леонидович* — заведующий кафедрой трудовой права и права социального обеспечения Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), доктор юридических наук, доцент.

*НОВОСЕЛОВА Людмила Александровна* — заведующий кафедрой интеллектуальных прав Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), доктор юридических наук, профессор.

*ПЕТРУЧАК Лариса Анатольевна* — проректор по учебной и воспитательной работе Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), профессор кафедры теории государства и права, доктор юридических наук, доцент.

*ПУЗЫРЕВСКИЙ Сергей Анатольевич* — заведующий кафедрой конкурентного права Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), кандидат юридических наук, доцент.

*РАРОГ Алексей Иванович* — профессор кафедры уголовного права Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), доктор юридических наук, профессор.

*РОГАЧЕВ Денис Игоревич* — заведующий кафедрой спортивного права Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), кандидат юридических наук, доцент.

*РОМАНОВА Виктория Валерьевна* — заведующий кафедрой энергетического права Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), доктор юридических наук.

*РОССИНСКАЯ Елена Рафаиловна* — директор Института судебных экспертиз, заведующий кафедрой судебных экспертиз Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), доктор юридических наук, профессор.

*СИНЮКОВ Владимир Николаевич* — проректор по научной работе Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), профессор кафедры теории государства и права, доктор юридических наук, профессор.

*СЛЕСАРЕВ Владимир Львович* — заведующий кафедрой гражданского права Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), доктор юридических наук, профессор.

*СМИРНОВ Александр Федорович* — профессор кафедры организации правоохранительной деятельности Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), доктор юридических наук, профессор.

### Ответственный секретарь:

*САЛИЯ Марианна Романовна* — эксперт отдела научно-издательской политики Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА).

### Ответственный редактор выпуска:

*ПИКАЛОВА Виктория Владимировна* — доцент кафедры английского языка № 1 Института юридического перевода Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), кандидат филологических наук, доцент.

Подписано в печать 30.11.2017.  
Усл. печ. л. 19,53. Тираж 100 экз.  
Издательский центр Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА).  
125993, Москва, Садовая-Кудринская ул., 9.

### Адрес редакции:

125993, Москва, Садовая-Кудринская ул., 9.  
Тел.: (499) 244-88-88 (доб. 556).  
E-mail: vestnik@msal.ru

# COURIER

## OF THE KUTAFIN MOSCOW STATE LAW UNIVERSITY (MSAL)

№ 11 (39)  
2017

Edition

FOREIGN LANGUAGES

Published from the year of 2014

Monthly journal

### Chairman of the Editorial Board:

*BLAZHEEV Victor Vladimirovich* — professor, Rector of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).

### Deputy of the Chairman of the Editorial Board:

*GRACHEVA Elena Yurevna* — D. Sc. (Law), professor, head of the Financial Law Department, First Vice-Rector of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).

### Editor-in-Chief:

*SHPAKOVSKIY Yuri Grigorievich* — D. Sc. (Law), professor of the Environmental and Natural Resources Law Department of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).

### Editorial Board members:

*BEKYASHEV Kamil Abdulovich* — D. Sc. (Law), professor, professor of the International Law Department of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).

*BEREZKINA Tatyana Evgenyevna* — Ph. D. (Economic), associate Professor of the Department of philosophical and socio-economic Sciences of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).

*BIRYUKOVA Marina Anatolevna* — Ph. D. (Culturology), head of the Foreign Language Department of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).

*VASILCHENKO Yuri Leontievich* — senior lecturer of the Department of Legal Informatics of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).

*VOSKOBITOVA Lidia Alekseevna* — D. Sc. (Law), professor, head of the Criminal-Procedural Law Department of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).

*GROMOSHINA Natalia Andreevna* — D. Sc. (Law), professor, professor of the Civil and Administrative Proceedings Department of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).

*DEMINA Larisa Anatolevna* — D. Sc. (Law), professor, head of the Philosophy and Socio-Economics Department of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).

*DMITRIEVA Galina Kirillovna* — D. Sc. (Law), professor, head of the International Private Law Department of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).

*YERSHOVA Inna Vladimirovna* — D. Sc. (Law), professor, head of the Business Law Department of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).

*YEFIMOVA Lyudmila Georgievna* — D. Sc. (Law), professor, head of the Banking Law Department of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).

*ZHAVORONKOVA Natalia Grigorevna* — D. Sc. (Law), professor, head of the Environmental and Natural Resources Law Department of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).

*ZUBAREV Sergey Mihailovich* — D. Sc. (Law), professor, head of the Administrative Law Department of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).

*IL'INA Nadezhda Yurievna* — Ph. D. (Philology), associate professor, head of the English Language Department № 2 of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).

*ISAYEV Igor Andreevich* — D. Sc. (Law), professor, head of the History of State and Law Department of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).

*ISHCHENKO Yevgeniy Petrovich* — D. Sc. (Law), professor, head of the Forensic Science Department of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).

*KALINOVSKAYA Victoria Victorovna* — Ph. D. (Philology), associate professor, head of the English Language Department № 1 of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).

Recommended by the Supreme Commission of the Ministry of Education and Science of the Russian Federation for publication of results of doctoral theses.  
Materials included in the journal Russian Science Citation Index



© Kutafin Moscow State Law University (MSAL), 2017



**Founder:**

The Federal State Budgetary Educational Establishment of the Higher Training "Kutafin Moscow State Law University (MSAL)"

---

*KASHKIN Sergey Yurievich* — D. Sc. (Law), professor, head of the Integration and European Law Department of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).

*KOMAROVA Valentina Victorovna* — D. Sc (Law), professor, head of the Constitutional and Municipal Law Department of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).

*KORNEV Arcadiy Vladimirovich* — D. Sc (Law), professor, head of the Theory of State and Law Department of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).

*KUCHERENA Anatoliy Grigorievich* — D. Sc. (Law), professor, head of the Bar and Notariat Department of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).

*LYUTOV Nikita Leonidovich* — D. Sc. (Law), professor, head of the Labor Law and Law of Social Security Department of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).

*NOVOSELOVA Lyudmila Aleksandrovna* — D. Sc. (Law), professor, head of the Intellectual Property Rights Department of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).

*PETRUCHAK Larisa Anatolevna* — D. Sc. (Law), associate professor, Vice-Rector for Academic Affairs of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).

*PUZYREVSKIY Sergey Anatolevich* — Ph. D. (Law), head of the Competition Law Department of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).

*RAROG Aleksey Ivanovich* — D. Sc. (Law), professor, professor of the Criminal Law Department of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).

*ROGACHEV Denis Igorevich* — Ph. D. (Law), associate professor, head of the Sports Law Department of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).

*ROMANOVA Viktoria Valerievna* — D. Sc. (Law), head of the Energy Law Department of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).

*ROSSINSKAYA Elena Rafailovna* — D. Sc. (Law), professor, Director of the Forensic Examination Institute, head of the Forensic Examination Department of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).

*SINYUKOV Vladimir Nikolaevich* — D. Sc. (Law), professor, Vice-Rector for Science of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL), professor of the Theory of State and Law Department.

*SLESAREV Vladimir Lvovich* — D. Sc. (Law), head of the Civil Law Department of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).

*SMIRNOV Aleksandr Fedorovich* — D. Sc. (Law), professor of the Organization of Law-enforcement Activity Department of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).

**Executive Secretary Editor:**

*SALIYA Marianna Romanovna* — Expert of the Department of Scientific and Publishing Policy of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).

**Executive Secretary of the Issue:**

*PIKALOVA Viktoriya Vladimirovna* — Ph. D. (Philology), Associate Professor of English Faculty № 1 of the Department of Legal Translation of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).

---

Passed for printing 30.11.2017.  
Publication base sheet 19,53. Circulation 100 cop.  
The Publishing Centre of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL).  
Bld.9, Sadovaya-Kudrinskaya, Moscow, 125993.

**The address of the Editorial Office:**

Bld.9, Sadovaya-Kudrinskaya, Moscow, 125993.  
Tel.: (499) 244-88-88 (# 556).  
E-mail: [vestnik@msal.ru](mailto:vestnik@msal.ru)

# СОДЕРЖАНИЕ

СЛОВО К ЧИТАТЕЛЮ .....	6
УНИВЕРСИТЕТСКАЯ ХРОНИКА .....	8
АВТОРИТЕТНОЕ МНЕНИЕ	
<b>Мурадов М.</b> Юридическое консультирование на английском языке .....	16
ВЕКТОР ЛИНГВИСТИЧЕСКОЙ НАУКИ	
<b>Балашова Г. В.</b> Формирование фоновых знаний как компонент профессиональной компетенции переводчика на примере изучения истории законодательства Германии .....	18
<b>Бирюкова М. А.</b> Особенности формирования навыков профессиональной коммуникации у студентов, изучающих немецкий язык в юридическом вузе .....	26
<b>Голубь О. Е.</b> Грамматика для нас .....	37
<b>Дегтярёва Е. А.</b> Функционирование префиксальных юридических терминов в английском языке и способы их перевода .....	45
<b>Дерюгина И. В.</b> Особенности изучения юридического английского языка .....	52
<b>Ежова Н. Ф.</b> Формирование критического мышления студентов юридического профиля на занятиях по изучению иностранного языка .....	56
<b>Ильина Н. Ю., Киселева Л. А.</b> Проблемы обучения языку для специальных целей .....	62
<b>Калиновская В. В.</b> Лингвокультурологический подход как способ понимания иноязычной правовой системы .....	67
<b>Кискина М. В.</b> Развитие навыков чтения и система работы с текстом в группах студентов с недостаточной языковой подготовкой в юридических вузах .....	72
<b>Мартыненко И. А., Злобина О. Г.</b> Топонимы в правовом дискурсе (на материале английского языка) .....	79
<b>Мартыненко И. А., Ковригина О. С.</b> Чтение прессы как неотъемлемый аспект обучения юридическому английскому языку в магистратуре .....	85
<b>Низовец Т. И.</b> Языковая репрезентация британского и американского юридического образования в современных СМИ .....	91

<b>Пикалова В. В.</b> Учебное пособие по английскому языку в сфере права интеллектуальной собственности как средство повышения уровня профессиональной коммуникативной компетенции юристов-переводчиков .....	106
<b>Прокофьева О. Г.</b> О применении лексического подхода при обучении английскому языку .....	112
<b>Шрамкова Н. Б.</b> Переводческая компетенция как неотъемлемая составляющая профессиональной компетенции современного юриста .....	117
ДАЙДЖЕСТ МЕРОПРИЯТИЙ	
Предпринимательство и право. Немецкий и французский как языки европейского бизнес-сообщества .....	122
Международные конкурсы в форме игровых судебных процессов .....	125
Международная научно-практическая конференция «Профессионально ориентированное обучение иностранному языку в юридическом и экономическом вузе» .....	128
Конференция «Традиции и новации в системе современного российского права». Секция «Юридический английский» .....	132
КНИЖНЫЕ ПАМЯТНИКИ	
Этапы становления учебников по иностранному языку для юристов ...	134
ЛИНГВИСТИЧЕСКОЕ НАСЛЕДИЕ	
Отто Есперсен. Философия грамматики .....	137
ИЗ ПЕРИОДИКИ ПРОШЛОГО	
Richard Harris. Hints on advocacy, intended for practitioners in civil and criminal courts .....	142
ПАМЯТНИКИ ПРАВА	
Великая хартия вольностей. Документ, с которого началась демократия .....	148
ОБРАЗОВАТЕЛЬНАЯ СРЕДА	
<b>Goddard Ch.</b> An Englishman in Moscow and MSAL .....	150
КНИЖНАЯ ПОЛКА .....	170
В ФОКУСЕ ИНТЕРЕСНОГО	
Международный день переводчика .....	176
<b>Lomb K.</b> 10 commandments for language learning .....	178
Курьезные и нелепые законы Великобритании и Франции .....	179
Шутки о юристах .....	184